
据新华社北京 ! 月 "# 日电 中国政
府网 !" 日发布 《国务院办公厅关于调整
国家减灾委员会组成人员的通知》。通知
指出，根据国务院机构设置及人员变动情
况和工作需要，国务院决定对国家减灾委
员会组成部门和人员进行调整。

国家减灾委员会组成部门和人员调整
后的名单为：国务委员王勇任主任，民政
部部长李立国、解放军副总参谋长章沁
生、国务院副秘书长丁学东任副主任，民
政部副部长姜力任秘书长。委员由中宣
部、外交部、发改委、教育部、科技部、

工业和信息化部、公安部、财政部、国土
资源部、环境保护部、住房和城乡建设
部、交通运输部、水利部、农业部、商务
部、卫生计生委、国资委、新闻出版广电
总局、安全监管总局、统计局、林业局、
中科院、地震局、气象局、保监会、自然
科学基金会、海洋局、测绘地信局、武警
部队、中国科协和中国红十字会等部门有
关人士构成。

通知指出，国家减灾委员会的具体工
作由民政部承担，姜力兼任办公室主任。
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近日，著名影星成龙对将古建筑捐至新加
坡一事公开回应。成龙称，新加坡将古建筑“当
成宝”，并拥有古建筑保护的完善技术手段。成
龙的表态，引发了国人对古建筑保护的反思。

古屋外捐：无奈之举

“我都 !" 岁了，如果不捐，不知道哪天
就不在了，那些东西变成废物了，在我有生
之年，我希望快点把东西全部捐出来。”著名
影星成龙这样诉说捐赠古建筑的初衷。#月 $

日，成龙在 %"分钟内连发 $条微博，称要将
其拥有的 &'栋徽派木建筑中的 $栋，捐赠给
新加坡科技设计大学。微博发出后，引起了
网民的关注和讨论。安徽黄山、浙江龙游和
义乌佛堂镇相继向成龙发出邀请，希望接收
“老房子”。但成龙认为，这些邀请是“以地
产项目来把我勾进去，我在这边摆一个‘成
龙园’，旁边他们就有别墅区。”

经过一个月的发酵，成龙表示，如无意外，
北京将成为 !栋古建的落户地，并建成一个
“成龙和平园”，集环保、文化于一体。他还透
露，另有 (栋古建筑或将落户上海，(栋留在
香港。成龙的藏品大部分源自 )间明清两朝的
古屋及古戏台，它们有 (''年到 $''多年的历
史。他透露，('年前，因为父亲想回内地居住，
经朋友介绍，买下了一栋老房子，想翻修后居
住，之后又陆续买入十几座古建筑。为修护这
些老房子，成龙已投入几千万元。

精心呵护：他山之石

为了不让古建筑躺在仓库里成为白蚁的
食粮，成龙将 $ 栋古建筑捐赠给了新加坡科
技设计大学，捐赠品还包括 * 栋古屋、一个
古戏台和一间小木屋。

对于为何将古建筑捐赠给新加坡，成龙
说，新加坡方面通过高科技手段，为每个古
建筑都制作了精致的模型和三维图样，“人
家真当成宝，想着怎么样去弄好每一个细
节”。正是新加坡这种对文物保护的专心与专
业，促使成龙舍近求远，将古屋外捐。

据悉，为了保护古建筑，新加坡政府还专
门立法，例如《保存古迹法令》、《规划法令》。

除了立法保障外，新加坡在保护古建筑
的细节方面同样是可圈可点的。“每一条木
头都有标记，怎样去打理，以后坏了怎样维
修它，他们做得很漂亮。”成龙之子房祖名发
出了同其父一样的赞叹。

异地安置：另辟蹊径

“现存的古镇很少了，毁的毁，卖的卖”，
成龙也认为他捐古建筑的行动有积极意义，
希望通过捐屋行动引起国内人们的关注，他
表示，“很愿意做这个古建筑的形象大使，
希望更多人去爱护我们这些文物。”

国内的古建筑保护现状不容乐观。从早
期的四合院，到埋有唐代著名高僧玄奘法师
灵骨的西安兴教寺，再到河南孙钦昂、孙综
源故居，无数古建筑在国内面临被强拆的威
胁。

谈到目前我国的古建筑保护问题，美术
馆建筑研究专家、中国人民大学副教授唐克
扬向本报表示，古建筑异地安置理论上不应
倡导，但如能有一流的博物馆和文化机构介
入，加以合理的研究与公共展示，亦可起到
很好的示范作用。一方面，可以引起人们对
古建筑保护课题的重视；另一方面，还可以
引导人们关注古建筑背后的一些东西，比如
在本乡本土的环境下尚没有引起足够重视的
家族史、地域文化等等。
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本报北京 ! 月 "# 日电 （记者刘
阳）今年刚过 +个月，中国电影市场
连续创造了一系列新纪录：全国总票
房和国产影片市场份额均创下同期新
高的同时，观众对国产影片的信心也
得到进一步提升。业内人士认为，在
电影产业化改革第二个 %'年的开端，
中国电影已经步入一个崭新的发展阶
段，这种良好的发展势头有望在今后
相当长一段时间内持续下去。

来自国家新闻出版广电总局电影
局的数据显示，截至 + 月 %( 日，全
国电影票房超过 )% 亿元，同比增长
*,-，其中国产影片市场份额达
!*-，而去年同期这个数字仅
为 *$-。与此同时，据

了解，全国单日票房、放映场次、观
影人次及国产影片首日票房等纪录均
在今年以来被屡屡刷新。此外，往常
市场表现乏力的 *月至 +月也呈现出
“淡季不淡”的特点。*月 %日至 +月
%( 日，全国票房达到 $*.* 亿元，同比
增长 $*-。

在今年的电影市场上，不仅有《西
游降魔篇》、《十二生肖》等继续担当着
市场领头羊和开拓者重任的国产“大
片”，也涌现出了《北京遇上西雅图》、
《致我们终将逝去的青春》等一系列“以
小博大”的中等成本现实题材影片。持
续平稳的高票房不仅提振了中国电影

人的信心，也让中国成为当今世界最具
希望和活力的电影市场，进而释放出巨
大的吸引力。刚刚过去的北京电影节期
间，到中国寻求合作的海外电影企业实
现了前所未有的增长。

业内人士认为，国产影片整体质
量的提高是近期电影市场空前繁荣最
主要的原因。“在与同期上映的进口大
片的同台较量中，国产影片不仅以不
俗票房巩固了市场地位，而且获得了
观众的良好口碑，有的影片几乎实现
了‘零差评’，应该说这是中国电影产
业近%'年发展积累的重要成果。”《中
国银幕》编辑部主任胡正东说。

随着城镇化进程的加速推进，近
年来中小城市，尤其县级市影院建设
也有力支撑了市场扩容。截至目前，全
国县级城市拥有影院 %*''座左右，银
幕数 $+''块左右。此外，电影数字化
技术的普及和新的营销方式的出现，
也进一步推动了电影产业和市场的升
级。“目前全国已经基本实现了电影数
字化，过去胶片拷贝每个需要 )'''元
至 %万元，而现在数字拷贝每个只需
+''元左右，发行成本降低使国产影
片的大规模发行成为可能。而微博营
销等新型营销方式的出现，则为国产
影片的市场效益提供了重要保障。”中
国电影集团党委书记焦宏奋说。

! 总票房 超过 !" 亿元，同比增 #$%，其中

国产票房 &'()*亿元，同比增长 +&),，票房占比 -*%，

./".年同期国产影片占比 *0,。

! 春节档（初一至初六） 票房破 )(-亿元，近 &/万

场，人次 +$.&万，同比分别增 !),、0&,、-+,。

! 情人节档 单日票房破 .亿元，场次 !(&万，人次

超过 0-/万，创新纪录。

!“五一”档 （$ 月 (, 日至 + 月 + 日） 票房达

$(.0&亿元，人次超 .&+/万，近 &*万场，再刷新纪录。

! 国产影片 《人再囧途之泰囧》 +.(-& 亿元， 《西

游降魔篇》 +.(0& 亿元， 《十二生肖》 !(! 亿元，分列国

产影片历史前 *位。《致我们终将逝去的青春》 -(..亿元

（未下档）， 《北京遇上西雅图》 &(+! 亿元， 《一代宗师》

.(!! 亿元， 《厨子、戏子、痞子》 .(). 亿元， 《+/+ 次

求婚》 +($$ 亿元， 《分手合约》 +($. 亿元， 《毒战》

+(0)亿元。

! 动画片 《快乐大本营之快乐到家》、《喜羊羊与灰

太狼之喜气洋洋过蛇年》分别达 +(&*亿元和 +(.0亿

元，《洛克王国圣龙的心愿》和《巴拉拉小魔仙》也

取得了 -!*/万元和 &+0*万元佳绩。

利好数据一箩筐（至5月12日）

国务院调整国家减灾委构成

票房和市场份额屡创新高

国产电影不再囧途

+ 月 %* 日，在辽西

地区较为罕见的大型恐龙

化石———“辽宁巨龙”正式

亮相辽宁朝阳鸟化石国家

地质公园博物馆。

据悉，“辽宁巨龙”

于 ('') 年 % 月在辽宁朝

阳北票市境内发现，('%%

年 %( 月由沈阳师范大学

古生物研究所按照 % 比 %

的比例复原后的体长约

%*米。

据专家推测，这头

“辽宁巨龙”大约生活于

%.(+亿年前，是一种罕见

的大型蜥脚类恐龙。

白铁军摄（新华社发）

本报北京 ! 月 "$ 日电 （记者赵珊）
今天，记者从国家旅游局获悉：在中国旅
游日到来之际，多地推出惠民举措，包括
在 + 月 %, 日当天门票免费、门票打折、
特殊人群优惠等。

今年“中国旅游日”主会场重庆通过
门票免费或打折的方式向市民推出总价值

超过 ( 亿元的旅游优惠券等。黑龙江
($' 家景区在旅游日免门票，哈尔滨亚
布力、鸡西、双鸭山等地的景区向游客
赠送景区门票及优惠券。广东各地共为
游客提供约 ,*( 多项旅游优惠措施。山
西 + 月 %, 日对国内外所有游客实行免头
道门票优惠。

据新华社北京 !月

"$ 日电 （记者张媛、
熊争艳）外交部发言人
洪磊 !" 日表示，中方
对巴基斯坦穆斯林联盟
（谢里夫派） 在大选中
取得好成绩表示欢迎和
祝贺。

在当日例行记者会
上，有记者问，据报道，
巴基斯坦前总理谢里夫
宣布其领导的穆斯林联
盟赢得国民议会选举。
中方对选举结果有何评
论？对中巴关系未来发
展有何期待？

洪磊说，中方高兴
地看到，巴基斯坦大选
总体平稳顺利举行。初
步结果显示，穆斯林联
盟（谢里夫派）取得好成
绩。中方对此表示欢迎
和祝贺。

他表示，作为全天
候伙伴，中方将继续坚
定支持巴方维护稳定、
实现发展的努力。

“辽宁巨龙”亮相朝阳
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多地“中国旅游日”推惠民举措

雷政富涉嫌受贿罪被提起公诉
据新华社重庆 !月 %$日电 （记者朱

薇、王晓磊） 记者 !" 日从重庆市检察机
关获悉，北碚区原区委书记雷政富涉嫌收
受贿赂一案，已于 #$!"年 %月 !$日由重
庆市人民检察院第一分院依法向重庆市第

一中级人民法院提起公诉。
重庆市纪委在调查“不雅视频事件”

中发现雷政富涉嫌受贿犯罪线索并移交检
察机关。&$'" 年 & 月 ! 日雷政富被刑事
拘留，同年 &月 (日被依法逮捕。
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本报电（王思蘅）由中国光彩事业促
进会、全国工商联和安徽省政府共同主办
的“中国光彩事业六安行暨安徽省与全国
知名民营企业家合作发展会议”，日前在
大别山革命老区安徽六安举行。中央统战
部、全国工商联、中国光彩会、安徽省有

关领导和来自各地的 *''余位民营企业家
参加了活动。

此次活动共签项目 ,))项，金额以千
亿元计，其中六安签约项目 $( 项，金额
达 (/(.*亿元。中国光彩基金会向金寨县
捐款 ('''万元。

光彩事业助六安老区谋发展


